

いちよう No.2

栃木市立藤岡小学校だより
平成25年 5月 8日

放射線量 5/1
0.083 μ ms

ゴールデンウィークも終わり、1学期本番…

ゴールデンウィークも終わり、1学期も本番に入ろうとしています。1年生もずいぶん学校に慣れ、毎日、元気に活動しています。他の学年の子ども達も、新しい学年にふさわしい行動がとれるようになってきました。特に、6年生は、給食のお手伝いなど1年生の面倒を一生懸命に見てくれました。また、登校班では、班長さんが1年生のペースに合わせながら安全に登下校をしています。もう、すっかり上級生の顔になりました。この調子で、1年間、登校班で一列に並んで、安全に気をつけ元気に登下校してほしいと思います。

さて、4月中は、授業参観や学級懇談会、PTA・教育後援会総会に家庭訪問と保護者の皆様には、お忙しい中、多くのご協力を頂きまして誠にありがとうございました。各担任からは、保護者の方から色々な場面で温かい応援やお言葉を頂いて、本当にうれしかったという声がたくさん聞かれました。とても、嬉しく、その応援にこたえる意味でも、子ども達と一緒に頑張らなくてはと思いました。



(1年生の給食)

「学業指導」に取り組んでいます…

ところで、今年の藤岡小の指導のポイントのひとつとして「学業指導」の充実を図ろうと考えています。

「学業指導」というのは、学習活動を効果的に行うために、「学びに向かう集団づくり」や「子ども達が意欲的に取り組む授業づくり」を行うものです。特に年度始めの1学期は、クラスがまとまる大切な時期です。そのために、学校や学級で守るべきルールを確認させたり、子ども達が自ら約束やめあてなどを決め、協力して実行できるようにさせたり、お互いに助け合いながら活動したりすることができるように、一人一人の意識を高め、落ち着いた規範意識の高い学級集団を作ることができるように重点的に指導を行っています。

例えば、学業指導の一環として、あいさつなどの礼儀や生活のきまりを守ること、授業中は真剣に集中して学習することについて、日常の活動を通して指導しています。また、学級活動などでは、日常生活の中で起こると予想さ

れるトラブルなどへの対応について学習すること（ソーシャルスキルなど）も実施していく予定です。もちろん、それらの学習訓練といっしょに、子ども達をやる気にさせる授業を工夫していくことも重要です。その両方のバランスを取りながら、元気でやる気に満ちた教育活動を展開していきたいと思しますので、ご理解・ご支援をよろしくお願いいたします。



(なかよし班での相談風景)

シリーズ「授業紹介」①

初めての調理実習…



連休前の6時間目、校舎1階にいいにおいがするので、においにつられて家庭科室に行ってみると、5年生が家庭科の授業でお茶会をしていました。班に分かれてテーブルに座り、上品な態度でお茶とフルーツでのお茶会の実習をととても楽しそうに行っていました。今後は、ご飯を炊いたりみそ汁を作ったりする調理実習をはじめ様々な活動をします。ぜひ、ご家庭でも家庭科で学んだことを実践していただければ、子ども達にとっても良い経験になると思しますので、ご協力をよろしくお願いいたします。

表現の面白さを…



4年生の図工では「リズムにのって」というテーマでデザインの学習を行っています。この学習は、絵筆や鉛筆を使って描くのではなく、画用紙に絵の具の付いたビー玉を転がしたり、画用紙の上に置いた絵の具をストローで吹いたり、歯ブラシを使って絵の具を飛ばしたりして、様々な方法で模様を描いていくものです。絵筆や鉛筆では描けないような面白い線や形が現れます。図工室で、どの子ども達も楽しそうに思い思いの方法で描いていました。この授業を通して表現の面白さや多様性を学び、次からの活動に生かしてほしいと思います。

運動会の練習が始まります…

5月25日（土）の運動会に向けて、各学年で運動会の練習が本格的に始まります。それほど暑い時期ではありませんが、やはり、熱中症などが心配されます。また、1年生などの低学年の子ども達は、体力的に疲れやすいと思われれます。学校の練習時には、これらのことに十分配慮して練習し、本番に臨みたいと思います。ご家庭でも、疲れていたり体調がすぐれない時などは、ゆっくり休ませていただくようご協力お願いします。

元気で一生懸命に取り組む運動会になるように、指導していきますので、ご支援の程、よろしくお願いいたします。

